



| CAMINOS DEL MAYAB | Devela Contraloría desastre de Carlos Joaquín

Por Martín G. Iglesias

La comparecencia de la secretaria de la Contraloría en Quintana Roo, Reyna Valdivia Arceo Rosado, ante la Comisión Anticorrupción, Participación Ciudadana y Órganos Autónomos en la XVII Legislatura, deja varias dudas que deben ser resueltas en nombre de la transparencia y la rendición de cuentas establecidas por la Cuarta Transformación.

La Secretaria de la Contraloría (Secoes), le informó a los diputados que hay “42 expedientes de presunta responsabilidad administrativa; así como las denuncias derivadas de las obras públicas”, todo ello sin especificar montos, probables responsables y las acciones que tomó la Secoes para evitar el daño a la hacienda pública.

Eso sí, especificó que hay dos informes de presunta responsabilidad administrativa; 16 acuerdo de conclusión y archivo; además de 24 acciones de los 42 expedientes que todavía continúan en trámite.

En cuanto a la entrega-recepción de la administración de **Carlos Joaquín González** a la de Mara Lezama Espinosa, la Secoes pudo documentar 1 mil 367 actos protocolarios, de los cuales hay 235 actas de verificación con inconsistencias; lo peor son 772 inconsistencias en actas de verificación o validación, lo que quiere decir que los bienes o las obras están en el papel, pero no físicamente.

De esas 772 inconsistencias, los “joaquinistas” desaparecieron 178 expedientes, no integraron bien la documentación en 140 actas y hay 126 faltantes de bienes muebles; el primero que debe responder es el excontralor Rafael Antonio del Pozo Delgar.

El diputado Julián Ricalde Magaña, después de darle su palmadita a Reyna Arceo, dijo que la probidad viene de parte del gobierno, que es el que corrompe a los ciudadanos en estarle pidiendo dinero, o pedazos de algo (tierras o bienes inmuebles), beneficios ajenos al gobierno. “Creo que mucha de la gente está expectante de esta comparecencia, porque la primera vez no tenía ni sentido esa comparecencia... pasado un año y después del discurso de la Gobernadora para que las cosas funcionen, y enarbola permanentemente un discurso de la corrupción; por lo que yo veo (en la comparecencia), todo está perfecto; van a suceder dos cosas: (los expedientes serán enviados) a la Fiscalía Anticorrupción o al Tribunal de Justicia Administrativa y los dos juntos licuados están para llorar. Si al caso, podemos inhabilitar a algunos o suspender, porque es una ruta para la impunidad...” acotó el diputado.

Un seguidor de las redes sociales del Congreso le respondió en “comentarios”: Esta secretaria al primero que debería meter al bote es a Julián Ricalde, la concesión de 100 carritos de golf se la falsificó el ex subsecretario de contraloría Aaron Romero, quien fungió como oficial mayor del. Bandido Julián Ricalde (sic). Ahí se las dejo...



SASCAB

Con motivo del 70 aniversario del voto de las mujeres en México, que se cumplió este 17 de octubre, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que el empoderamiento de la mujer no sólo se trata de cargos, sino también de acciones.

“Esta conmemoración nos hace un llamado para reflexionar al respecto de lo que estamos construyendo desde cada una de nuestras trincheras, pues el empoderamiento de la mujer no sólo se trata de cargos, sino también de acciones”, manifestó en el evento conmemorativo realizado en el **Complejo Cultural Los Pinos**.

Subrayó que la presencia política de la mujer en espacios de representación política y en los gobiernos es inocultable y alentadora; sin embargo, la cara crítica se encuentra en la violencia, en los feminicidios, en el asesinato de candidatas, en la intimidación a la que están sujetas las mujeres y en los riesgos que corren las candidatas “cuando van caminando por las calles y pueden ser insultadas por cualquiera”. Al tiempo...